

Quant à la France, elle se confine en Indo-Chine et tente un faible effort de pénétration par un chemin de fer qui irait du Tonkin vers le sud de la Chine; qu'elle se hâte, car l'Angleterre travaille avec une activité fiévreuse à son chemin de fer de la Birmanie au Yun-Nan.

Promenade dans l'Alaska

(Suite)

MISSION D'AKULURAK. — Akulurak est située dans une plaine, sur le bord le plus élevé de la rivière de ce nom, qui est l'une des bouches du fleuve Yukon, et qui rentre dans ce fleuve après un cours d'environ 60 milles.

Les petits villages indiens, au nombre de treize environ, dont cette partie du delta est parsemée, justifient le choix de ce lieu. Tous ces villages sont à une journée de marche les uns des autres, et plusieurs même sont assez rapprochés pour envoyer chaque jour les enfants à l'école. Dans un rayon un peu plus vaste, on trouve une vingtaine d'autres villages, accessibles en deux ou trois journées. On peut évaluer à plus d'un mille le nombre des Esquimaux qui dépendent de cette mission.

Le grand obstacle pour les missionnaires, là comme ailleurs, est l'opposition des médecine-men, qui entretiennent l'ignorance et la superstition parmi les indigènes, et la coutume d'exposer les cadavres dans des caisses ouvertes reposant à la surface du sol, à proximité du village. Il faut avouer que ces cimetières sont par trop primitifs et contre les règles de la décence et de l'hygiène.

4^e MISSION PARMI LES MINEURS DU YUKON. On vient de voir comment les missions ont été établies dans un ordre pour ainsi dire méthodique. D'abord, on s'est occupé des Indiens de Nulato, le point central de l'Alaska; ensuite, on s'est établi à Kozirefski, point intermédiaire entre les Indiens de l'intérieur et les Esquimaux des côtes, puis on a fondé la mission d'Akulurak spécialement destinée aux peuples esquimaux.

L'œuvre des missionnaires a donc commencé par les tribus indigènes; mais quand la fièvre de l'or attira des flots d'aventuriers sur les criques du haut Yukon, on songea immédiatement à secourir ces nouveaux venus. C'est ainsi que vers l'automne 1895, le P. Judge s'établissait à Circle-City, d'où il visitait